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ВСТРЕЧ*•V С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ 
ОБЛИСПОЛКОМА В. А. ГРИБАНОВЫМ

В райисполкоме состоялись 
11 .с"ui ю .ьинчеи со свои\i до 

у*ин»м. председателем облис 
■M.tii.Ma П. А Грибановым.

В своем докладе Виктор 
Алексеевич подвел итоги много
гранной деятельности исполко
ма. всех Советов области по осу 
|сч'1 влекию решении XXVI 
ъездз КПСС, по обеспечению 

Выполнения плана экоиомнчееко 
и социального развитии оо- 
ти. росте эффективности нро- 

Паводс-гиа. улучшению всех сю  
Ьои жилиц людей, усилению ре 

иша жономин. укреплению гос
ударственной и трудовой дне- 

рплнпы.
На встрече представители 

колле, стивов высказали ряд 
предложенн() и просьб своему 
депутату.
I Начальник плановопроизвод
ственного отдела С МУ треста 
|»Но.чогд;Н'рзжданстрой» А. II. 
Лебедев, остановившись на до
стигнутых успехах коллектива, 
[говорил о все еще больших 

[объемах незавершенного строн- 
1тсдьппа. Особую тревогу выоы* 
риют газовая котельная ДСУ в 
троста v Вологдвавтодор», стро- 
Ится которая третий год. Оста- 
Игл на 20 тысяч рублей вы иол 
вить монтажных работ, но обо- 
РУдиивння-то и нет. ’Совприщ 
Небеден просил В. А. Грибанова 
воздействовать на руководство 
треста «Вологдапвтодор» в це 
шх скорейшего завершении 
строительства этого объекта.

Диспетчер районного произ
водственного управления быто
вого обслуживания населения 
В В. Алыкова передала прось

бу своего коллектива ■- о вы
делении средств на строительст
во производственного комплекса, 
проектно-сметная документации 
на строительство которого име
ется.

Директора Сухонского лес
промхоза .1. II. Молчаионекою 
беспокоит затниуншсеся строи
тельство мебельной фабрики, не 
решенные вопросы но строитель
ству детского сада, жилки дли 
рабочих, нехватка лесовозов. Он 
просил председатели облиспол
кома тов. В. Д. Грибанова ока
зать помощь в решении этих во 
просов.

Главный врач Центральной 
районной больницы Я. R. Потя- 
тмпннк говорил о необходимос
ти немедленного решении вонро- 
са по строительству новой боль
ницы, так как все здании нахо
дится в аварийном состоянии.

Па встрече с речью выступил 
председатель исполкома район
ного Совета народных депутатов 
В. Ф. Захаров, который также 
высказал ряд просьб, и м е ю щ и х  
жизненно-важное значение для 
города и района.

Первый секротарь райкома 
КПСС Т. II. Чу хина тепло по
благодарила тов. В. А. Грибано
ва за оказываемую помощь. Со
брание одобрило деятельность 
депутата и. А. Грибанова и вы
разило уверенность, что тотьми- 
чн пс пожалеют сил. знаний, 
энергии для успешного выполне
ния плана экономического и со
циального развития района 19R2 
года и новыми достижениями в 
труде встретит НО-летне СССР.

А. УПАДЫШЕВА.

знамя у циников тьмы
Позавчера коллективу речного порта за высокие показатели 

и хорошее качество работ в зимнем судоремонте вручено пере
ходящее Красное знамя Сухонского пароходства н баскомфлота. 
Речников тепло поздравил с трудовой победой заместитель на
чальника Сухонского пароходства В. А. Карманов.

Добросовестно и качественно провели ремонт теплохода 
•Омуль» капитан II. II. Егоров и дублер капитана В. В. Попов. 
Большин заслуга в успехе всего коллектива принадлежит брига- 
до судоподъемщиков, возглавляемой И. И. Мокроусовым. Хо
роший пример в работе показывает бригада сварщиков, под ру
ководством п . М. Абанина. сивков

мастер судоремонтных мастерских 
речного порта.

С М О Т Р  - К О Н К У Р С
довик производства, представи
тель комитета профсоюза. Ко
миссия осматривает складские 
помещения и дает заключение 
по хранению удобрений в бал- 
лих.

Материалы смотра-конкурса 
но каждому складу утверждают
ся руководителем хозяйства, 
подписываютси членами комис
сии и представляются в район
ную смотровую комиссию для 
определения победителей.

Р. УГРЮМОВА. 
агрохимик района.

С декабри текущего но фев
раль будущего года в районах 
области проводится конкурс на 
лучшую организацию хранения 
[Минеральных удобрении. Дли 
победителей устанавливаетеи 
пять призовых премий: две по 
"150 и три по 50 рублей.

В смотре конкурсе нашего 
района участвуют все (колхозы 
и совхозы. Результаты оцени- 
Ваются в баллах. Для подведе
нии итогов в каждом хозийстве 
создаются смотровые комиссии. 
Н состав их входят главный аг
роном колхоза и совхоза, пере-

Ж И ВОТНОВОДСТВО-  
Ф Р О Н Т  У Д А Р Н Ы Й

Среди признанных лидеров соревнования за увеличение про
изводства молока на ферме Варницы совхоза «Тотвмскнй» на
зывают имя Зон Игнатьевны Машарнной. За дойным стадом 
она ухаживает вместе с Т. А. Котовой. Благодаря слаженной, 
добросовестной работе мастера машинного доения коров пере
выполнили годовое социалистическое обязательство, преодолели 
трехтысячный рубеж в надоях молока на корову. В декабре с у 

т о ч н ы й  валовой надо от закрепленной группы превышает 500 
килограммов.

На ферме Варницы почти все операции по уходу за живот
ными и доение механизированы. Но тем не менее труд доярки 
нелегок. Чтобы получать высокие надои молока, нужно стара
тельно ухаживать за коровами, соблюдать рацион кормления. 
Это знает Зоя Игнатьевна — опыт у нее немалый. Несмотря на 
трудности, она выполняет свои обязанности на совесть.

НА СНИМКЕ: 3. И. Машарина.
Фото И. Кустовской.

ДОБРОСОВЕСТНО,  
С ЖЕЛАНИЕМ

Раннее утро.* Ни улице еще 
темно, а Михаил Николаевич 
Огарков спешит на работу. За
шел в помещение, по--хозяйски 
осмотрел все, отметил про ссби. 
что нужно сделать в первую 
очередь. Затем стал снарижать 
своего Воронка. Начален обыч
ный трудовой день.

Работает М. Н. Огарков на 
ферме Воротишна шестой год. 
Подвозит корма. К делу относит
ся добросовестно, с желанием. 
За эти шесть лет шесть раз ме
нялись напарники. Нынче рвбо- 
тают с В. В. Путинским. На 
ферме 200 животных.

Любит Михаил Николаевич 
чистоту и порядок. Н если уви
дит оброненное сено, подберет 
каждый клочок, а виновнику

ДОСРОЧНО
Досрочно выполнен план за

купок продуктов животноводст
ва от населения. Владельцы 
личного скота реализовали бо
лее 1000 тонн молока н более 
200 тонн мяса.

Наибольший вклад в 
дело внесло население 
ловского, Погоре лове кого 
лннинского сельсоветов.

обязательно сделает замечание. 
II напарников своих учит поряд
ку. Вот по этой причине и не 
сработались некоторые с ним. 
Зато доярки уважают его, ценят 
его труд.

Впереди еще длинная зима. 
Каждую скирду сена нужно за
ранее рассчитать, все взвесить. 
Потому Михаил Николаевич 
всегда держит совет с животно
водами. А кончится очередная 
зимовка, и вновь М. 11. Огарков 
будет на переднем крае - се 
яльщиком. II так каждый год. 
Весной на сеялке, летом на сено
косе. осенью на сушилке, а зи
мой на ферме. Словом, там. где 
нужны рабочие руки, где труд 
нее. Уж такой у него беспокой
ный характер.

U. МИКЛЯЕВА, 
доярка фермы Воротишна 

колхоза «Никольский»,

I!

п !

60-ЛЕТ НЮ СССР 

60 УДАРНЫХ 

ТРУДОВЫХ НЕДЕЛЬ
|Я|) | tegL Ц» - U

ПО КАЛЕНДАРЮ  I 
1982 ГОДА I

В эти дни коллектив Кам- I 
чугского лесопункта работает |  

[ПО трудовому календарю бу- I 
дущего года. Большой вклад I 

выполиенме производствен- I 
ных заданий вносят передо- I 

рвыо бригады, экипажи лесо* I 
возных машин, машинисты I 
валочио-ни котирующих ми* ■ 
шнн.и другие подразделения. I 

Первой о досрочном вы нал- |  
нении годового задании pa- I 
порывала бригада Владимира J 
Ивановича Чеканова. Она за* |  
отопи.ia свыше двадцати I

| двух тысяч кубометров дре- I 
веенны при годовом плане ■ 

|  21370 кубометров.
I На счету оператора сучко

I резной установки И. Ф. Ье 
лозерова свыше 24-х тыся1

I кубометров древесины при I 
плане 18 тысяч. На две ты* J

| сячн кубометров перекрыл I 
годовое задание оператор !

I сучкорезной установки 11. И. I 
Егоров. В счет второго года •

I пятилетки второй месяц ведут I 
отгрузку древесины машини- «

| сты валочно пакетирующих | 
машин И. С. Траур и В. Ф. i 

I Воробьев. Трудовое иапря» |  
j жеиие в лесопункте нарасти j 
I ет.

В. КОЗЛОВА. |

I В СЧЕТ ЯНВАРЯ I
1 C хорошими показателями I 

завершают последний месяц .

| года бригады Михайлове ко IX) |  
I  лесопункта иа заготовке дре- ■

I веенны. Досрочно завершила |  
производственную программу i

I декабря малая комплексная I 
под руководством Г. М. Куз I 

I нецова. На днях доложили о I 
j выполнении месячного зада* I 
I ння бригады во главе с К. М. I 
! Лавровым и В. В. Андреев- I 
I с кнм.

В счет января ведут до- |  
I ставку древесины зкипажн ■
I лесовозных машин в составе I 
I В. И. Коновалова и А. II. j

I Романова, а также один из I 
передовых водителей лесо* J

I пункта А. В. Даднк. Но тру - I 
довому календарю инвара от- !

||  гружают древесину с делянок I 
операторы челюстных погруз* .

II чнков II Г. Дерябин и II. В. |  
Дурнев.

I Первый a ran соревнования |
I «60-летню СССР во удар* i

| ных трудовых недель» пере- I 
довики производства завершв- i 

|  ют с честью.
В. СЕМЕНОВА. I

L

общее 
Мины- 
1 н Ка

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 20 НО 25 ДЕКАБРЯ

Иерпин грифи -  наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от коровы, 
третья в сравнении с прошлым годом, четвер
тая — с предыдущей пятидневкой.

Великодворьо» 37,3  —3,2  I 'VI
ПогореловскиЙ» 30,1 | 1.7 +  0.9
Заветы Ильича» 20,6 +  3,0  | 0,13
IКрасное знамя» 20*4 -I 4,9 .j 0,0

«Тотбмский» 28,6 -1-1.0 - 0,3
« I -о Мая» 28,3 +  4,0 4-0,2
Имени Ленина 27.2 4-2,6 1 l.l
«Сигнал» 22,Н —0.0 — 0,3
о Родина» 17,2 — 2,5 1 0,4
«Никольский* 15,4 +  Г>,2 +  1.0
«Путь к коммунизму» 15,4 1 3.0 —0.2
«Большевик» 14,В — 2,3 0.1
«Мосеево» 12,2 —>4,1 +  0.э
• Память Ленина» 10,0 -1-1,3 + 0 ,4

По району 23,7 • f l i l + 0 ,4

Д Е Л О  С П О Р И Т С Я
л веренно зивершиет первый 

год одиннадцатой пятилетки кол 
лектнп нашего механизирован
но!^ лесхоза. Весь он был на
полнен большой соандательной 
работой но выполнению реше 
пни XXVI съезда КПСС.

Среди лидеров социалистиче
ского соревновании бригада 
вальщиков лесопильного цехи, 
возгливляемин Николаем Ва
сильевичем Кузнецовым. Годо
вое задание выполнено на 10 
дней раньше срока. Успех до
стигнут за счет высокой квали
фикации рабочих н рациональ
ных методов организации труда.

Хорошо завершает год ком
плексная бригада Лиана Нпко-

«МШ « я
работаю 
нны, во- 
Николай 

многие

лаевнча Трофимова, 
щая на заготовке древе 
днтель автолесовоза 
Сергеевич Рыбников и 
другие наши рабочие,

Большие и ответственные за
дачи предстоит нам решить в 
будущем году. Главная со 
хранение н приумножение лес 
ных богатств. Первоочередное 
внимание поэтому уделим лесо» 
культурным работам. Одновре
менно продолжим расширение 
промышленной деятельности, 
увеличим ассортимент товаров 
народного но греоленнн, вывус 
каемого цехом деревообработки 

11. РОМАНОВСКИМ, 
директор мехлесхоиа.
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ВОСЬМАЯ СЕССИЯ РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

О р г а н и з о в а н н о с т ь ,  д е л о в и т о с т ь ,
Из доклада председателя районной плановой комиссии Н. Е. БЕЛОЗЕРОВОЙ 

«О плане экономического и социального развития района на 1981—1985 годы, 
плана на 1982 год и ходе выполнения плана на 1981 год»

В АЖНЕЙШИМИ особеннос
тями текущей пятилетки, 

отметила докладчик, является 
усиление социальной ориента
ции развития всех отраслей на
родного хозяйства, . повышение 
роли интенсивных факторов и 
эффективности общественного L  
производства, опережающее уве- новодства, 
личение конечных результатов в г— °' 1 
сравнении с затратами на их до
стижение.

Продукция промышленности I 
района вырастет за пять лет па.
25,7 процента, в ’том числе по I 
предприятиям. подведомствен
ным местным Советам, на 6 ,5 1 
процента, из них на хлебоком-1 
бинате — на 11,2, Сухонском 
леспромхозе —■ на 5 процентов. I 
Заготовка древесины в леспром- 

-------; останется на уровне прош-

ке. Намечен значительный рост 
производства кормов. В 1985 
году по сравнению с 1980 годом 
заготовка сена увеличится на 
57 процентов,. сенажа и травя
ной муки более чем в два раза. 
На этой основе определен рост 

|производства продукции живот- 
1— одства, в частности, по мясу
|___!на 24,5, молоку — на 18.1
процента к уровню 1980 года.
. В соответствии с решениями 
партии и правительства в один
надцатой пятилетке более широ
кое развитие получат подсобные 
хозяйства предприятий и органи
заций, приусадебное и коллек
тивное садоводство и огородни-

I Для обеспечения намеченных 
I темпов развития сельскохозяй

ственного производства и укреп-

фективность от этих затрат, ра
ционально использовать землю, 
производственные фонды, тру
довые ресурсы.

_4 пятилетки", а производство ления его материально-техниче< 
• товаров .культурно-бытового на- кой базы предусматривается ш 

значения намечено увеличить на править за пятилетие 17,6 ми) 
40,6 процента. Это будет достиг- лиона рублей капитальных 
нуто за счет новых производст- 
венных мощностей — в 1982 го- I 
ду должна вступить ft строй ме
бельная фабрика по выпуску ме
бели на 500 тысяч рублей в год.

В пятилетием плане намечен 
рост производительности труда 
в промышленности района на 
28 Д процента. Выполнение это
го задания позволит промышлен
ным предприятиям получить 90 
процентов прироста продукции.
Предусматривается снижение 
материальных затрат на едини-1 
цу выпускаемой продукции, про
изводимых работ и услуг в сред
нем на 3—5 процентов против 
уровня прошлого года. 'Курс на 
экономию ресурсов находит 
выражение -  -  | -----  —

жений. Сельокому хозяйству 
района за пять лет будет постав
лено 406 тракторов, 189 грузо
вых автомобилей, 96 зерноубо
рочных комбайнов и другая тех-

Намечено дальнейшее расши
рение работ по мелиорации зе
мель, увеличатся поставки мине
ральных удобрений. Во 
внимание в плане уделено

темпах снижений себестоимости 
I продукции, роста прибыли.

В|  СЕЛЬСКОХОЗЯИСТВЕН- 
U  НОМ производстве бу

детпродолжен курс -на .интенси
фикацию. Так, увеличение сбора 
зерна предусмотрено в рсновном 
за счет роста урожайности,* ко
торая в среднем^ должн а ------

против 1

хранности сельскохозяйственной тельность
продукции. Выделяются средст- -----  и » -
ва на строительство овощехра
нилищ, силосных и сенажнык 
траншей, складов для. хранения 
зерна. Большие капитальные 

. вложения направляются на жи- 
Ш И Я Я И Я Р  лищное, социально-культурное и 
более высоких дорожное строительство. Так, на

на экономического и социально
го развития района в первом 
году одиннадцатой пятилетки. 
Большинство промышленных 
предприятий, строительных и 
торгующих организаций обеспе
чивает выполнение плановых за
даний 1981 года. План по реа
лизации промышленной продук
ции выполнили все предприятия. 
Шесть предприятий обеспечили 
рост объема производства и про
изводительности труда.

Среди строительных оргаии-. 
заций успешно справились с 
планом строительно-монтажных 
работ за 11 месяцев СМУ трес
та «ВологдаграждаНстрой», 
МПМК. ДРСУ. Предваритель
ные расчеты показывают, что 
Годовой план товарооборота по 
району будет выполнен. .

Вместе с тем в текущем году 
I ряд предприятий и организаций 
I работают хуже, чем в прошлом 
I году, с установленными плано
выми заданиями не справляют- 
ся. Тотемский леспромхоз не 

Большое выполнил план по производству 
| деловой древесины, производи*

жилищное строительство _ 
хозах и совхозах выделяется 3.5 
миллиона рублей, на. просвеще

н и е  и здравоохранение — ,596 
тысяч рублей. - .

Таким образом, на развитие 
|. сельского хозяйства района на
правляются большие материаль- 

. но-технические и финансовые 
, ресурсы. Задача состоит в том, 
• чтобы значительно повысить эф-

I__________ - .е  прошлого
года. Не обеспечили планового 
Iроста производительности тру
да Сухонский леспромхоа, мясо
комбинат. Не справились с про
изводственной программой 
ДПМК-8, ’ ДСУ-6, ПМК-1367, 
ПМК-15, районное производст
венное управление бытового об
служивания населения. Имеют-' 
ся серьезные недостатки в ра
боте торгующих организаций, в 
частности, не -выбираются фон
ды по ряду товаров, недостаточ
но используются возможности по 
вовлечению в товарооборот то
варов из местных ресурсов.

В текущем году план прода
жи сельскохозяйственных про
дуктов по большинству видов бу

дет не выполнен. Справились с 1 
плановыми заданиями только По 
зерну и картофелю.

ОСЕ это налагает на нас
И  большие и ответственные 

задачи на предстоящий год. Не;- 
обходимо разработать коикрст- - 
пые мероприятия, обеспечиваю
щие увеличение производства 
продукции' промышленности на 
6,4 процента, объем товарообо
рота на 5,7, бытовых услуг на 
5,8 процента. Возрастают объе
мы закупок сельскохозяйствен
ной продукции. Планируется 
продать государству 17370 тонн 
молока, что выше ожидаемого 
выполнения текущего года на 
14 процентов, скота — 2295 
тонн, или выше на 24 процента. 
Но перед работниками сельского 
хозяйства задача состоит не 
только в том, чтобы выполнись 
эти задания, но и ликвидиро
вать долг, допущенный в этом 
году.

Для успешного выполнения 
задания по производству про
мышленной и сельскохозяйствен
ной продукции большое значе
ние имеет реализация намечен
ной программы капитального 
строительства. В 1982 году об
щие объемы капвложений толь- 
ко поколхоа-------за
ввести в строй 12 производст
венных объектов, 7,2 километра 
дорог, 1,6 километра газопрово
да, 15 жилых домов, два детса
да. Это накладывает большую 
ответственность на коллективы 
строительных организаций, глаз
ное внимание которых должно 
быть обращено на обеспечение 
своевременного ввода заплани
рованных объектов в эксплуа
тацию.

В текущем году работа строи
тельных организаций нас не 
удовлетворяет. План строитель-

цев не выполнен. Недодано к 
плану 711 тысяч рублей. Осо
бенно большое отставание до
пустили ПМК-1367 и ПМК-15.

стью освоили государ- 
с капитальные вложений 
ий и Сухонский лсспрпм-

квадратныж метров. ЛЯ 
13 целом по району-п 

надцатой пятилетке долж

построить восемь детсадов,*'две 1 
столовые, пять магазинов.

Капитальные вложения по 
объектам, подведомственный j 
местным Советам, составят за | 
годы пятилетки 1,6 миллиона ] 
рублей, в том числе жилищное j 
строительство 375 тысяч р,6- ] 
лей. В 1982 году выделяется па 1 
строительство 27-кипртнрно1ю’<1 
дома 92 тысячи рублей. В 1-083 
году намечено начать строитель- 
ство здания центрально^ район- ] 

- ной больницы. М ногое надо сде
лать по строительству шшалкаа- ! 
ции, газовым сетям. Все это

ТП Т1ЮИТСЛЬ°
ганиааций. |___

Поэтому уже сейчас надо ши- 1 
роко развернуть работу по при
нятию социалистических обяза
тельств в трудовых коллективах 
на 1982 год, разработать меро
приятия на каждой предприя
тии, в каждой строительной орга
низации, колхозе, совхозе, кото- 
рые бы обеспечивали н е только "

ние установленных заданий на | 
1982 год и в целом на одннна-1 
дцатую пятилетку. .’j 

Организованность, 
тость, дисциплина—Tat 
жна быть атмосфера в каждом 
трудовом коллективе. В  этом за-' | 
лог успешной работы, п ретв ор |Ц

Из д о к л а д а ,  з а в е д у ю щ е й  ф и н а н с о в ы м  отделом р а й и с п о л к о м а  
Г. П. К АЛАБИНОЙ «О бюджете района на 1982 год и исполнении бюджета за 1981 год»

(БЮДЖЕТ составлен, сказа- 
ID  ла докладчик, в соотвехст-

1982 год; По -предварительной 
оцепке, доходная часть- бюдже
та района за текущий год будет 
выполнена, что позволило в те
чение года обеспечить своевре
менное финансирование всех ме
роприятий, предусмотренных 
планом,- а также дополнительных 

'  неотложных расходов. За счет, 
выявленных И полученных дохо
дов дополнительно- выделено на 
финансирование здравоохране-

ру — 4 тысячи рублей, а всего 
! 75 тысяч рублей.

Бюджет района на 1982 год 
с учетом предварительных ито- 

. гов исполнения бюджета за 
1981 год определен по доходам 
и расходам на 1,8 процента 
больше текущего года. Важней
шим источником доходов бюдже
та является поступление налога 
с оборота, уопешное выполнение 

■ которого особенно зависит от ра
боты торгующих организаций по 
выполнению плана товарроборо- 
та, завозу необходимых товаров. 
В текущем году торгующими 
организациями неудовлетвори
тельно поставлен контроль за

выборкой товарных фондов. Тан, 
за 11 месяцев не выбрано тка
ней на 25,4 тысячи рублей, са
хара 147,7 тонны, в том числе 
оптовой базой райпотребсоюза 
83,7 тонны, орсом Тотемского 
леспромхоза 44 тонны, орсом 
порта Тотьма 20 тонн. Впредь 
такого не надо допускать.

Налог с доходов от демонст
рации кинофильмов установлен 
на уровне текущего года. Но 
уже ряд лет дирекция киносети 
не обеспечивает плановое по
ступление средств в бюджет рай
она. Киносеть района насчиты
вает 54 киноустановки, из них 
восемь не работают из-за отсут
ствия киномехаников, 21 не 
справилась с планом.

Заметный удельный вес в до
ходах бюджета занимает лесной 
доход. В текущем году лесоза
готовительными организациями 
не обеспечена полная выборка 
лесосечного фонда, в результате

доходу. Однако в 1981 году из- 
за несоблюдения правил рубки 
взыскано в  бюджет штрафов 
216.6 тысячи рублей. Межкол- 

I хозный лесхоз слабо осуществ
ляет контроль аа рубкой в кол
хозных лесах и в результате 
взыскано штрафов с хозяйств 
района (колхозы имени Ленина. 
«Родина». «1-е Мая». «Сигнал»!

I «Велинод ворье») 20,5 тысячи 
I рублей.
I План поступления в бюджет

-  -----  - 1 от реализации облигаций Госу-
НА СНИМКЕ: депутаты (слева направо) Г. М. Белоусова — дарственного трехпроцентного, 

пабомя льнозавода, В. П. Новоселова — мастер отворив скота выигрышного займа.. денежно- 
лхоза «Сигнал* Н П- Шабалина — рабочая мясокомбината. вещевой лотереи, от страховых

БОЛЬШАЯ часть ассигнова-
и  ний бюджета района на

правляется на финансирование 
социально-культурных меропри
ятий. Расходы на народное об
разование возрастут на 1.6 про
цента, на здравоохранение — 
на 2,5 процента по сравнению с
1981 годом.

В текущем году продолжа
лась работа по совершенствова
нию структуры аппарата управ
ления. В результате обеспечено 
поступление в бюджет 67,2 ты
сячи рублей. И эта работа будет 
продолжаться. На 1982 год ус
тановлены министерством и ве
домством задания осуществить 
мероприятия по совершенствова
нию и удешевлению аппарата 
управления и строжайшему ре
жиму экономии в управленчес
ких расходах. В бюджете стра
ны в связи с этим учтена эко
номия 1.1 миллиарда рублей.

Райфииотделом в текущем го
ду проверено 40 организаций и 

, предприятий, установлены на
рушения штатно-сметной дис
циплины в 12. По ним даны 
конкретные предложения о пре
кращении незаконных расходов, 
доведено до сведения вышестоя-

'UH£ o CTABHOH частью бюд-

родного образования.^ здравоох
ранения и культуры. ЯВЛЯЮТС I 
бюджеты городского и сельских 
Советов народных депутатов. В
1982 году общий объем их бюд-

вещевой лотереи, от' страховых 
платежей выполнен. Ж Е ,  „ г? 5  Ч К Ё Я В  экономию, гь оюджеса в целом обеспечи- задач 80-х

вают городской и сельские Со
веты, однако еще не все они 
полностью используют имеющи
еся резервы для увеличения до
ходной части бюджета, недоста
точно контролируют торгующие I 
организации по выполнению аг- 
на товарооборота, работу киноус
тановок. Отдельные сельские 
Советы не принимают должных 1 
мер к  ликвидации недоимок я" 
платежам населения. ■

В отношении второй часл 
бюджета исполкомы сельски 
Советов также недостаточно осу 
ществляют контроль за- полит 
освоением выделенных средст* 
по таким статьям, как приобре
тение оборудования н инвентаря, 
особенно по учреждениям нуль- 
туры, капитальный ремонт шкод 
и другим. Хотя на каждый гол 
сельские Советы, руководители 
учреждений, состоящие на мест
ном бюджете, просят и дают за
явки на увеличение финанскро- 
вацил по этим статьям. , 

Успешное выполнение плана 
н бюджета требует новседио»' 
ной. настойчивой работы по мо
билизации имеющихся резервов- J 
соблюдения каждым предприя
тием, организацией платежной | 
дисциплины. Однако в атом во
просе тоже нередки нарушени-i- 
Маслозаводом было допущв*® I 
11 случаев iiecBocBpeMeiHiof0 
внесении платежей в бюджет, 
межрайонными электросетями—
16- В предстоящем году все атй 
недостатки надо учесть и более | 
эффективно и рационально не- I 
пользовать средства бюджета; 
Последовательно бороться ■** а 

одну из главных |
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ВОСЬМАЯ СЕССИЯ РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

дисциплина-залог успешной работы
Выступления по докладам

НА СНИМКЕ: депутаты районного Совета (слева направо) 
М. Н. Гладкая — рабочая кондитерского цеха хлебокомбината 
и А. И. Ворошилова — обрубщнца сучьев Матвеевского лесо
пункта.

Фото И. Кустовской.

НА ТРИБУНЕ председатель
I исполкома Пятовского 

сельского Совета народных де
путатов А. И. Линьков.

К  -г- Главная задача аграрной 
политики партии, — сказал он.
— удовлетворение населения 
страны в продуктах питания. 
Важный резерв пополнения про
довольственных ресурсов — 
наиболее полное использование 

К возможностей личных подсоб-
■ ных хозяйств. ЦК КПСС и Со- 
I  вет Министров СССР еще в сен- 
I  тябре 1977 года приняли поста- 
! нов лен не «О личных подсобных 
К хозяйствах колхозников, рабо-
■ чих и служащих, других граж-
■ дан и коллективном садоводстве 
I и огородничестве». В нем было 
I акцентировано внимание на не*
I дооценку возможностей индиви- 
I дуальных хозяйств в увеличе- 
I нии производства продуктов пи- 
I тания.

После выхода в свет этого по- 
I  становления мы проводили ра- 
I  боту среди жителей сельсовета,
■ направленную на дальнейшее 
I  развитие личных подсобных хо- 
г зяйств. Надо заметить, что сброс 
ш скота в личном секторе сокра- 
t  тилея, а поголовье свиней в те- 
Г кущем году возросло в два раза.

Рабочие совхоза имеют воз- 
[ можность заготовить сено на за- 
[ крепленных сенокосных угодьях, 
г купить нетель или обменять не* 
г продуктивную корову, реализо

вать государству излишки мо
лока, картофеля, других сель
скохозяйственных продуктов.

Жители нашего сельсовета 
план продажи государству мо
лока на первое декабря выпол
нили на 177 процентов, мяса— 
на 110, шерсти — на 175 про
центов. Заготовлено 160 тонн 
картофеля.

Развивается. подсобное хозяй
ство предприятий. В Пятовском 
лесопункте построен свинарник 
на 20 свиноматок. Там же пла
нируется строительство коровни
ка на 20 мест. Принимаются ме
ры по развитию подсобных хо
зяйств в Сухонском леспромхо
зе, санатории «Зеленый бор».

Однако вопросы развития лич
ных подсобных хозяйств и под- 

l собных хозяйств предприятий 
' решаются пока не так, как хоте- 
К лось бы. На сто хозяйств по 
I сельсовету имеется лишь десять 
I коров, 30 свиней, столько же 
I овец. Всего у населения 69 ма- 
г ток кроликов и 14 пчелосемей.

Совершенно непонятно, поче- 
fe му не занимаются развитием 
р  своего подсобного хозяйства 

W. мясокомбинат, головной масло
завод и хлебокомбинат. У них Щ есть большие возможности от- 

Г нармливать свиней на вторич- 
|  ном сырье. Так, на маслозаводе 
I  ежегодно не реализуются десят-

■  к и тони сыворотки, обрата, а 
мучная пыль и бракованная про-

I лукция хлебозавода в лучшем 
г случае увозятся в колхозы.

Робко решается в Тотьме во- 
^ прос развития коллективного 

к [ садоводства и огородничества.
4 Дачный (кооператив не создан, 

хотя и отведено место под дачи.
В начале этого года Централь

ный Комитет КПСС и Совет Ми
нистров СССР вновь приняли 
постановление «О дополнитель
ных мерах по увеличению про
изводства сельскохозяйственной 
продукции в личных подсобных 
хозяйствах граждан». Колхозы 
и совхозы ориентированы на 
тесную кооперацию с подсобны- 

► ми хозяйствами населения для 
более полного использования 
возможностей для увеличения 
продажи продуктов животновод
ства на основе договоров, за
ключаемых ’ сельским населени
ем на выращивание скота и пти
цы, на закупку излишков моло
да и другой продукции. Преду
смотрены меры материальной 
заинтересованности обеих сто
рон. Совместно с парткомом 
совхоза «Тотемский» исполком 
сельского Совета приняли по
становление, в котором предло
жили дирекции совхоза заклю
чить договоры с рабочими на 
продажу излишков молока. Пре
дусматриваете я выдача сдатчи
кам по 200 граммов концентра
тов за проданный литр молока. 

р Проводится эксперимент по

откорму скота на договорных на
чалах. Совхоз гарантирует при 
этом выделение личным хозяй
ствам до тонны концентрирован* 
ных кормов.

Т РУ Ж Е Н И К И  совхоза «По-
■ гореловский» с большим 

одобрением восприняли решения 
ноябрьского (1981 года) Плену
ма ЦК КПСС, сессий Верховных 
Советов СССР и РСФСР.

— В совхозе многое сделано 
и делается для успешного вы
полнения социалистических обя
зательств стартового года пяти
летки, —- подчеркнул главный 
агроном хозяйства В. А. Жени
хов. — Собран неплохой урожай 
зерновых культур. Это позволи
ло перевыполнить план продажи 
хлеба государству, полностью 
засыпать семенные фонды. За
готовлено больше грубых и сон
ных кормов, витаминной травя
ной муки для общественного 
животноводства. Справились с 
заданием по подъему зяби.

Неплохих результатов доби
лись многие наши мастера ма
шинного доения коров. Так, 
Ф. Д. Фуникова увеличила на
дой на корову к уровню прош
лого года на 518 килограммов, 
Е. А. Попова — на 400. В аван
гарде социалистического сорев
нования по надоям молока от 
коровы идет J1. А. Лазарева, пе
решагнувшая за 11 месяцев 
трехтысячный рубеж.

Нынче совхоз реализует .боль
ш е  молока государству по срав
нению с прошлым годом, однако 
выполнение народнохозяйствен
ного плана не обеспечить.

Наша главная задача — уве
личить в одиннадцатой пятилет
ке производство зерна, семян, 
многолетних трав, картофеля, 
продуктов животноводства. В 
1985 году мы должны произ
водить 1640 тонн зерна, заго
товить 2500 тонн сена. И доби
ваться этого будем прежде все
го за счет повышения урожай
ности. Уже нынче планируем 
вывезти на поля 13 тысяч тонн 
органики, полностью убрать от 
ферм навоз. Для этого создано 
механизированное звено. Разра
ботали условия социалистичес
кого соревнования, меры мо
ральной и материальной заин
тересованности. Лучших, резуль
татов на вывозке местных удоб
рений добились механизаторы
В. В. Викульев и В. А. Аксенов.

Весной будущего года долж
ны подкормить 600 гектаров по
севов озимой ржи, более 1000 
гектаров — многолетних трав, 
часть лугов и пастбищ. На се
годня имеем всего восемь тонн 
азотных удобрений, 54 тонны 
нитроаммофоски. Это нас не 
удовлетворяет и крайне беспо
коит.

Планируем протравить все 
семена, но и здесь есть свои 
трудности.

Нынче собрали хороший уро
жай семян клевера и теперь име
ем возможность подсеять много
летних трав не менее 500—600 
гектаров. Это хороший задел 
на будущее.

В ПЛАНАХ социально-эко
номического развития об

щества, — сказал председатель 
Устьтолшменокого сельпо В. А. 
Жданов, — кооперативной тор
говле всегда отводилось значи
тельное место. Наш коллектив 
план товарооборота одиннадцати 
месяцев текущего года выпол
нил на 102,4 процента. Товаров 
населению продано больше соот
ветствующего периода прошлого 
года на 90,6 тысячи рублей. 
Кстати, вино-водочных изделий, 
несмотря на повышение цеп, с 
середины сентября продали 
меньше на 18 тысяч рублей.

План общественного питания 
выполнен па 130 процентов, в 
том числе собственной продук
ции — на 147 процентов. Вы
печено хлеба больше на 100 
тонн с уменьшением общего 
расхода муки в целом по сель
по на 25 тонн.

Заготовительно - закупочный 
оборот возрос более чем в два 
раза. Если в прошлом году на

селение реализовало семь тонн 
излишков мяса, то нынче уже 
свыше 25 тонн. Заготовили бо
лее 18 тонн клюквы, 217 тонн 
картофеля, более одной тонны 
меда, десять тонн ивовой коры, 
большое количество кожевенно
го сырья. Будет выполнен план 
закупок шерсти. В то же время 
плохо занимаемся сбором лекар
ственного сырья. В последние 
годы стало меньше поступать 
пушнины. Нельзя сказать, что 
вологодские леса оскудели, про
сто охотники нам перестали ее 
сдавать. На стороне-то эта про
дукция в два с лишним раза до
роже, а надлежащего контроля 
со стороны охотобщества нет.

Многое сделано в текущем 
году по укреплению нашей ма
териально-технической базы. 
Введены в эксплуатацию два ма
газина с торговой площадью 150 
квадратных метров на централь
ных усадьбах колхозов «Сиг
нал» и «Никольский». Оба ма
газина с центральным отоплени
ем. Месячный товарооборот 
только в «Сигнале» превышает 
50 тысяч рублей. Два магазина 
в деревянном исполнении в де
ревнях Черепаниха и Воротиш- 
на находятся в стадии заверше
ния строительства. Проведена 
реконструкция сельмага в селе 
Красное под магазин «Товары 
повседневного спроса». Провели 
ремонт трех пекарен и одной 
столовой. Капитальные затраты 
в 1981 году составят около 80 
тысяч рублей.

План делают люди, любящие 
свое дело и преданные ему. Это 
ветераны торговли Н. А. Игоше- 
ва, Ю. А. Трифанова, И. А. 
Меньшикова. К. А. Кулакова и 
наша молодежь — Наташа Сив
цева, Валя Жданова, Нина Фа- 
тиева, Татьяна Воропанова.

О ДЕЛАХ и заботах труже
ников районного произ

водственного управления быто
вого обслуживания населения 
рассказал его директор А. И. 
Игошев.

— С начала года населению 
оказано бытовых услуг больше, 
чем на 700 тысяч рублей, в том 
числе на селе свыше 400 тысяч 
рублей, — доложил он. — До-, 
срочно справились с народнохо
зяйственным планом работники 
трикотажного цеха, прокатного 
пункта и химчистки. Выполнили 
социалистические обязательства 
комплексные приемные пункты 
в Красном Бору. Мосееве. Мат
вееве. Чуриловке, Усть-Печень- 
ге и Усть-Толшме. Однако в це
лом управление с планом по 
оказанию усЯуг населению не 
справилось. Задолженность 1.5 
тысячи рублей.

Лучше других работает при
емщица Матвеевского комплекс
ного приемного пункта 3. П. 
Шилова, которая на каждого 
жителя оказала услуг на 75 
рублей. В Медведеве этот пока
затель 60 рублей-, Усть-Толшме, 
Красном Бору н Усть-Печеньге
— свыше 40 рублей. Но есть и 
такие пункты, как Юбилейный,

Верхнетолшменский, где сумма 
услуг на одного жителя чуть 
больше десяти рублей. Ниже 
уровня прошлого года работают 
приемщицы Пятовки и поселка 
Октябрьский.

Все это говорит о том, что мы 
имеем немалые резервы по уве
личению реализации бытовых 
услуг среди жителей района. 
Еще не полностью удовлетворе
ны наши заказчики работой 
обувного цеха, имеются жалобы 
на отдельных мастеров дамско
го зала парикмахерской. До сих 
пор не добились сдачи заказов 
клиентам с первого предъявле
ния. Далеко не полностью удов
летворяем спрос на изделия из 
хлопчато-бумажных тканей и во
ротников из меха пушного зве
ря.

Недавно на открытом партий
ном собрании мы обсудили ре
шения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Провели совещание 
с . приемщиками комплексных 
пунктов. Разработали и утвер
дили организационно-техничес
кие мероприятия по выполне
нию плана будущего года. Мы 
должны оказать услуг населе
нию района на 805 тысяч руб
лей.

ГО РО Д  сегодня живет осо-
* бым настроением, — гово

рит председатель горисполкома 
Н. Я. Кашутин. — Выполнен 
план строитёльно-монтажных ра
бот на культурно-бытовых и жи
лых объектах. Успешно справля
ется с доведенным заданием 
СМУ треста «ВологдаграждаН
строй». Но, сдав ряд пусковых 
объектов в эксплуатацию, его 
коллектив ничего не сделал по 
строительству городской канали
зации, хотя в плане предусмот
рен объем работ на 25 тысяч 
рублей. Не задействована в экс
плуатацию котельная дорожно
строительного управления № 6. 
Стоило нам разрешить подклю
чить его ведомственный дом к 
коммунальной котельной, и уп
равление не стремится закон
чить работы и передать котель
ную Тотемской электротеплосе
ти. Эти два объекта очень важ
ны для нас. От их пуска зависит 
дальнейшее городское строи
тельство.

Неудовлетворительно работа
ет СМУ треста «Вологдаграж- 
данстрой» по выполнению плана 
капитального ремонта. Освобо
дили здания музыкальной шко
лы, санэпидемстанции, а к ра
ботам строители так и не при
ступили.

Мы недостаточно активно ре
шаем вопрос по газификации жи
лых домов. Полностью подклю
чены к газовым сетям и выпол
нены внутренние работы только 
в двух домах — 36-квартирном 
порта Тотьма и 27-квартирном 
ПМК-1367 треста «Вологдасель- 
строй».

Природный газ подошел к го
роду. Хотя и с большими труд
ностями. работы выполнены, но 
потребители не готовы его ис

пользовать. Ближайшая задача
— настойчиво добиваться завер
шения пуско-наладочных работ, 
заказывать документацию на га
зификацию жилого фонда.

В течение года жители города 
получили 165 квартир, в том 
числе 127 благоустроенных. За 
счет средств капитального ре
монта сдано три жилых дома. 
Получили новые .и улучшили 
жилищные условия 229 семей.

П ЕРЕД колхозами и совхо
зами района в одиннадца

той пятилетке поставлена зада
ча увеличить производство и 
продажу государству продуктов 
растениеводства. Добиться этого 
можно за счет повышения уро
жайности всех сельскохозяйст
венных культур и, прежде всего, 
за счет наиболее эффективного 
использования минеральных и 
органических удобрений.

— Однако, подчеркнул в сво
ем выступлении председатель 
районного комитета народного 
контроля С. А. Филиппов, — до 
сих пор руководители многих 
хозяйств, передвижной механи
зированной колонны № 15 и 
райсельхозхимии еще в малых 
количествах приготовляют тор- 
фо-навозные компосты, а' внесе
ние в почву навоза и торфа в 
чистом виде не дает должной 
отдачи.

Имеют место недостатки в ис
пользований минеральных удо
брений. Они портятся при хра
нении. С осени, напфимер, стоит 
тракторная тележка в поле кол
хоза «Мосеево», наполовину на
полненная ценными удобрения
ми', и никому до этого дела нет.

Продолжают иметь место слу
чаи неиспользования отходов 
продукции МОЛОЧНОЙ промыш- * 
ленности для улучшения кормо
вого рациона. Так. в совхозе 
«Тотемский» телятам выпоено 
молока на 55 тонн больше поло
женного, в то же время не вы
брано 145 тонн обрата.
. Центральный Комитет КПСС. 

Совет Министров СССР большое 
внимание в плане экономическо
го и социального развития на 
одиннадцатую пятилетку уделя
ют сохранности сельскохозяйст
венной продукции. А вот в кол
хозе имени Ленина из 35 тонн 
находящегося в прошлом году на 
зимнем хранении картофеля 29 
тонн сгноили. В «Мосееве». он 
полностью сгнил в буртах, зало
женных непосредственно в поле. 
Управлению сельского хозяйства 
райисполкома надо предусмот
реть строительство овощехрани
лищ во всех колхозах и совхо
зах района.

U А СХОДАХ, собраниях,
■■ проводимых по нашим де

ревням, — сказал председатель 
исполкома Вожбальского сель
ского Совета А. П. Куканов, — 
население одобряет политику 
партии и правительства. Депу
таты совместно с правлением 
колхоза «Родина» стараются по
мочь жителям реализовать из
лишки продуктов животноводст
ва государству. Молоко, в част
ности, собирают шесть человек. 
Добросовестно выполняя поруче
ние. они разъясняют населению 
выгодность и необходимость про
дажи животноводческой продук
ции. Большую разъяснительную 
работу проводит 3. П. Котова. 
Она собрала 55 тонн молока. В • 
среднем по сельсовету сдано на 
корову нынче более тысячи ки
лограммов. 30 хозяйств продали 
его свыше двух тысяч литров, а
С. Н. Жилинский сдал q j  своей 
коровы 4270 килограммов мо
лока.

От реализации молока семьи 
колхозников получают дополни
тельно к своему бюджету 50—
100 рублей. Наши результаты 
могли бы быть выше, но сборам 
животноводческой продукции не 
охвачено население отдаленной 
бригады Сондуга и поселка ле
созаготовителей Крутая Осыпь, 
где имеется 45 коров.

Депутаты сельского Совета 
на очередной сессии подвели 
итоги своей деятельности, обсу
дили и утвердили план экономи
ческого и социального развития1 
на 1982 год н пятилетку в це
лом.
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У  Н А С
Семинар
работников
культуры

Состоялся семинар культ
работников района. С библио
текарями рассмотрены вопро
сы совершенствования работы 
сельских филиалов в услови
ях централизации, пропаган
ды литературы о советском 
образе жизни. Шел разговор 
о роли сельских филиалов, 
как идеологических и научно- 
информационных учреждений.

С лекцией «Социалистиче
ское соревнование в . центра
лизованной библиотекой сис
теме» выступила директор

□
Большую работу по пропа

ганде решений XXVI съезда 
партии ведут работники крае
ведческого музея. На эту те
му проведено 114 экскурсий 
и 43 беседы, на которых при
сутствовало около пяти тысяч 
человек.

С интересом были встрече
ны беседы «По основным па- 
правлениям экономического и 
социального развития СССР 
на 1981 — 1985 годы и на пе
риод до 1990 года», «Эконо
мическое и социальное раз
витие района в одиннадцатой 
пятилетке», «Решения XXVI 
съезда КПСС об охране окру-

День донора
В Погореловской участко

вой больнице проведен оче
редной день донора, в кото
ром приняли участие дарите
ли крови из поселка Юбилей
ный, деревень Верхтолшмен- 
ского, Маниловского и Калн- 
ннского сельсоветов. Всего 
безвозмездно дали кровь для 
спасения больных 140

В Г О Р О Д Е  
И  Р А Й О Н Е

ТАК СЛУЖАТ НАШИ ЗЕМЛЯКИ

чело
век.

районной библиотеки J1. П. 
Сергачева. Работу библиотек г 
района с сельскохозяйствен
ной литературой проанализи-* 
ровала старший библиотекарь 
отдела обслуживания А. В. 
Чегодаева.

Во второй день семинара 
библиотекари обсуждали во
просы обслуживания детей. 
Опытом работы поделились 
работники детской библиоте
ки Е. П. Романовская. О. В. 
Климова, Н. Н. Никулинская.

У частники семинара полу
чили методические рекомен
дации по проведению танце
вальных вечеров, составле
нию сценариев агитбригады 
и тематических вечеров.

3. БАЯНДИНА.

Беседы в музее
жающей среды», «Ударный 
труд советских людей», «За
кон об использовании памят
ников истории и культуры».

В течение года по этим и 
другим темам в залах музея 
было оформлено 27 выставок. 
Две из ннх, посвященные 
XXVI съезду КПСС н участ- 
никам Великой Отечествен
ной войны, работали постоян
но.

Всего с начала года в крае
ведческом музее побывало 
около 35 тысяч человек.

В. СЕМЕНОВА.

□
Особую активность прояви- 

.ли доноры А. Д. Чибисов, 
Г. Г. Куваев, Е. А. Кутузо
ва, супруги В. JI. и Н. Г. Се
ливановы, В. В. Дьяконов и 
многие другие. Они сдали 
кровь полной физиологичес
кой дозой.

А. ТАЛАШОВА,
председатель Погорелов- 

ского участкового комитета 
общества Красного 

Креста.

«Чудо-шашки»
Целый месяц в дружине 

имени Героя Советского Со
юза Н. И. Кузнецова продол
жался шашечный турнир 
«Чудо-шашки». В нем участ
вовали октябрята, пионеры и 
комсомольцы. Никто не хо
тел уступать друг другу. 
Каждое очко завоевывалось в 
упорных сражениях.

Самой интересной н поучи 
тельной была игра перво 
классника Коли Полисаева 
Он и стал победителем ша 
шечного турнира. Второе ме 
сто завоевали Леня Алферь 
ев, третье досталось Юре 
Полякову.*

С. СКОРЮКОВ, 
учащийся Верхтолшмен- 

ской восьмилетней школы.

Письмо командира
Наши армия и флот, созданные дли аащиты 

Советской Родины, социалистических завоеваний 
народов, являются подлинной школой, в к о то р о й  
юноши получают не только военную подготовку, 
нб н приобретают политическую закалку, повы
шают технические и профессиональные знания, 
приобщаются к культуре. Радуют нас благодарст
венные письма командиров в адрес родителей, а 
еще более радуют встречи с парнями, возвратив
шимися после службы в армии в родной колхоз.

Сердечное письмо командира в семью Трифано- 
вых. живет которая в деревне Суровцево. явилось 
знаменательным событием не только для отца и 
матери матроса, но и для его товарищей по ра
боте и учебе. Мы гордимся своим земляком, от
личником боевой и политической подготовки Алек 
сеем Трнфановым. Как сообщили из части, он не
однократно поощрялся командованием. Сын до
стоин своего отца-фронтовнка Алексея Михайло
вича. награжденного орденами Красной Звезды. 
Славы 111 степени и несколькими медалями. Прой
дет время службы, и Алексей вновь займется хле
боробским делом вместе с родителями в родном 
колхозе «Никольский».

А. ФЕДОРОВА, 
председатель исполкома 

Никольского сельского Совета.
НА СНИМКЕ: Алексей Трифанов.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Очередной этап
Недавно под Вологдой, на ба

зе ДСО «Спартак» Маурино. 
проходили областные соревнова
ния среди спортивных школ об- 
лоно. В первый день, непривыч
но морозный после оттепели, 
участники четырех возрастных 
групп соревновались на дистан
циях три и пять километров. От
личились на лыжне Оля Козло
ва. Оля Попова и Коля Шеста
ков. Остальные члены нашей 
команды не дали нужного коли
чества очков, чтобы подняться 
выше шестого места.-

На следующий день лыжники 
проходили 5, 10 и 15 километ
ров. На пяти километровой ди
станции удачно выступила Ма
рина Коробицына. она была тре
тьей.

В результате двухдневной 
спортивной борьбы скомплекто
вана сборная облоно, которой 
предстоит выступить 6 —10 ян
варя в городе Кирове. В сбор
ную вошло пятеро наших воспи
танников.

В общем зачете наша коман
да была пятой.

Администрация и тренерский 
состав нашей ДЮСШ считают 
результаты этих выступлений 
как очередной этап в подготовке 
к областным соревнованиям сре
ди всех детско-юношеских спор
тивных школ.

В. ДЕМЧЕНКО, 
старший тренер ДЮСШ.

Соревнование по подледному лову
В соревнованиях по подледно

му лову рыбы па реке Цареве 
приняли участие команды от го
родского, Калининского и Совет
ского охотколлективов. Несмот
ря на мороз до 20 градусов, ры
боловы-любители прибыли в на
значенное место еще до рассве
та.

Главный судья Ф. Ф. Мале- 
винскнй познакомил участников 
с условиями соревнования по 
подледному лову. Все дружно 
принялись сверлить лунки. За
тем рыболовы забросили удочки 
и стали с нетерпением ждать 
клева. Первому повезло В. И. 
Кролевцу — он вытащил двух 
ершей. А вот А. Н. Ерыкалову 
не везло. Он и место сменил, а 
рыба все не клюет. Не доволен 
рыбалкой и Федор Федорович. 
И приманка, и насадка хорошие 
— червячки-репейники, а рыба 

не берет. Склонился над лункой

В. А. Платов. Он своего секре
та не раскрывает, знай, лонмт 
рыбешку да в сумку окладыаа- 
ет. У него большой опыт в этой 
увлекательном деле. На район
ных соревнованиях не раз за
нимал призовое место, участво
вал в областных.

Везет и калининским рыболо
вам братьям Алексадру и Васи
лию Козловым. Они местные 
жители, хорошо знают свою ре
ку, приметили, когда и где, на 
какую насадку берет рыба. 11а 
их приманку подошла целая 
стая окуней. В итоге соревнова
ний Александр занял первое ме
сто, а Василий — третье. Вес 
их улова — целый килограмм. 
Второе место присуждено Б. А. 
Платову, который наловил 600  
граммов рыбы. В. И. Кролевцу 
досталось четвертое место.

Победителям вручены премии.
А. АНДРЕЕВ.

НАУКА—ПЯТИЛЕТКЕ
Сахароза, которую обычно на

зывают просто сахаром. — от
нюдь не эталон сладости. Фрук
тоза. полученная новым спосо
бом из свекловичного или трост
никового сахара, примерно в 
полтора раза слаще. Но главное 
ее достоинство — не в этом...

Когда в планах кафедры тех
нологии сахаристых веществ Ки
евского технологического инсти
тута пищевой промышленности 
впервые появилось упоминание 
о фруктозе, ее преимущества 
были уже хорошо известны: все 
ценные качества сахарозы и 
практически ни одного ее недо
статка. А это значит — пита
тельна, прекрасно подходит для 
любых кулинарных целей и в то 
же время не оказывает нежела
тельного влияния на обмен ве
ществ, следовательно, не вред
на при диабете, не грозит люби
телям сладкого излишней полно
той, не стимулирует развитие 
кариеса зубов. Словом, фрукто
вый сахар, как иногда называют 
фруктозу, — продукт универ
сальный. Это—сахар для всех.

Между тем в нашей пшце его 
совсем немного. В основном мы 
потребляем его с ягодами, фрук
тами, овощами. Еще он содер

жится в меде. В большинстве же 
сладостей — сахароза. Чтобы 
как-то изменить соотношение, 
надо научиться производить 
фруктозу в промышленных мас
штабах. А это оказалось делом 
совсем не простым.

Первыми добились успеха 
финские исследователи. Их 
фруктоза уже хорошо известна 
в мире. Покупает ее н наша

С а х а р  
без недостатков
страна. Проблему организации 
отечественного производства 
ценного продукта решает у нас 
ряд учреждений. А головным 
стал Киевский технологический 
институт пищевой промышлен
ности.

После неизбежного этапа 
«проб и ошибок» исследователи 
остановились на одном из самых 
давних способов получения 
фруктозы из сахарозы. Правда, 
он выглядел «способом» лишь в

цепочке химических формул на 
бумаге. На практике же техно
логию пришлось разрабатывать 
заново. Киевские исследователи 
нашли способ оторвать фруктозу 
от ее «партнера». Для этого они 
изменили растворитель. И фрук
тоза в составе нерастворимого 
соединения — фруктозата каль
ция — осела. Затем — очистка 
от кальция, уваривание, выпари
вание, высушивание и, наконец, 
кристаллизация.

Исследователи получили чис
тые кристаллы фруктового са
хара. Плюс — глюкоза медицин
ского качества, продукт, о дос
тоинствах которого нет нужды 
говорить.

Для нового способа, простого 
и недорогого, уже отработан 
технологически й регламент, 
правда, пока что на ооычном ла
бораторном оборудовании. Пере
ход на промышленный, уровень 
произойдет примерно .через год, 
когда на Черкасском рафинад
ном заводе закончится строи
тельство специальной опытной 
установки. И уже в 1983 году 
завод наметил выдать первую 
партию новой сладкой продук
ции.

Г. ТОРЖЕВСКАЯ. (ТАСС).

ВТОРАЯ ОБЩЕСОЮЗНАЯ ПРОГРАММА 
ЦЕНТРАЛЬНОГО ТЕЛЕВИДЕНИЯ

С 1 января 1982 года вводит
ся в соответствии с решениями 
XXVI съезда КПСС вторая об
щесоюзная программа Централь
ного телевидения. Введение этой 
программы позволит полнее учи
тывать запросы зрителей. Значи
тельное место в ней займут ин
формационные, научно-популяр
ные, музыкальные передачи, ху
дожественные, документальные

кино и телефильмы, а также мо
лодежные и детские программы. 
На вторую общесоюзную про
грамму будет переведена часть 
прямых спортивных трансляций.

(ТАСС).

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

КИ Н О ТЕА ТР « О К Т Я Б Р Ь »
БОЛЬШОЙ ЗАЛ
26— 28 декабря — новый аме

риканский двухсерийный художест
венный фильм «Тридцать три не
счастья». Сеансы: в 16, 18-30, 
21-10. 27 декабря в 17 часов — 
мультфильм для детей «Баба Яга 
против».

Администрация, партийная 
и профсоюзная организации 
Тотеме кого маслозавода выра
жают глубокое соболезнования 
Коншину Александру Николае
вичу по поводу смерти отца 

КОНШИНА 
Николая Александровича.

Поздравляем!
Ул. Краснофлотская 

набережная, 1а.
Люда и Павел ОСОКИНЫ!

Поздравляем с законным бра
ком. Большого счастья вам жела
ем, любви большой, семьи боль
шой, а главное, супруги, дожить 
до свадьбы золотой.

Коллектив швейной 
мастерской.

Лида и Вайя КОРОБИЦЫНЫ!
Поздравляем с законным бра

ком! Пусть ваша жизнь течет ре
кою среди цветущих берегов, 
пусть никогда не угасают надеж
да, вера и любовь!

Правление, профком 
колхоза «Заветы Ильича».

Правление и профком При
городного сельло выражают 
глубокое соболезнование род
ным и близким по поводу 
смерти бывшего работника 
сельло

КОНШИНА 
Николая Александровича.

Коллективы сояхоза «Тотем
ский» и центральной районной 
больницы выражают глубокое 
соболезнование Анне Алексе
евне Гладковой и Валентине 
Вячес/&яовие Ждановой по по
воду смерти мужа и отца 

ГЛАДКОВА 
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